
 

令和３年度 第２回武川地域委員会会議録 

 

 

１ 開催日時  令和３年１１月２５日（木） 

        午後７時００分 開会 ～ 午後９時１０分 閉会 

 

２ 開催場所  北杜市武川総合支所２階 大会議室 

 

３ 出席委員  小澤建二・柏木秀昭・粟澤雅子・㓛刀孝次郎・小川昭二・跡部 元 

末木基治・鈴木洋明・髙井幹通・林 義夫・日向 勝・長坂 正 

㓛刀美津子・小澤弘子・溝口直樹    １５名 

 

４ 欠席委員  溝口暁美     １名 

 

５ 出席職員  武川総合支所長 清水能行 

        地域振興課長 小澤志貴子 

地域市民課 市民担当 小澤明・大森雄司・輿石あやの 

企画課長 田中伸 

企画課 ふるさと納税担当 土屋直己 

 

６ 議  題  (1) 令和３年度武川地域委員会予算使途提案事業進捗状況について 

        (2) 令和４年度地域委員会使途提案事業予算編成について 

        (3) 令和４年度武川地域委員会予算使途提案事業(案)について 

        (4) 武川地域委員会研修について 

                (5) その他 

 

７ 公開・非公開の別  公開 

 

８ 傍聴人数  ０人 

 

９ 署  名 

 

         署名委員  㓛刀孝次郎 

 

         署名委員  小川昭二 

 

１ 開  会  

 



 

２ 会長あいさつ 

 

３ 支所長あいさつ  

 

４ 会議録署名委員の指名について 

   「北杜市審議会等の会議の公開に関する要綱」第９条第３項第３号の規定に基づ

き、出席委員の内２名の署名を得る必要があるため、会長が㓛刀孝次郎委員、小川

昭二委員を指名。 

 

５ 議  事 （北杜市地域委員会設置条例第８条第２項の規定に基づき、会長が議長 

となる。） 

 

（議 長） 第１号議案「令和３年度武川地域委員会予算使途提案事業進捗状況につい

て」事務局より説明を求める。 

（事務局） 資料に基づき予算使途提案事業進捗状況等を説明。 

（議 長） 意見・質問等はあるか。 

（委 員） 当初計画していた祭りが中止となったが、補助金はすべて返還する必要が

あるのか。他の事業へ流用することは可能か。また、事業内容の変更申請

をすることはできないのか。 

（企画課） 補助金については、地域の活性化に資する事業を対象としており、原則返

還となるが、流用については趣旨を鑑みて判断したい。 

      事業の変更については検討するが、今後は感染症により中止となる可能性

も考慮した上での計画を立案していただきたい。また、今年度については

総合支所と協議していただきたい。 

（事務局） 昨年度も事業について１月頃協議をしている。今年度も事業について不明

な点等あればご相談いただきたい。 

（委 員） 各地区で祭りは実施されたのか。 

（委 員） 多くのイベントが中止となった。感染症について沈静化している現在なら

ミニ文化祭等の実施も可能と考えるが、当初の事業計画に則ると実施はで

きない。区長の裁量である程度の変更を可能としていただきたい。 

（事務局） 夏祭りが実施できなかった分、その後の事業で拡充を図ったこともあるた

め、相談いただければ対応したい。 

（議 長） その他の意見・質問等はあるか。 

（意見・質問がないので、第１号議案の審議は終了。） 

（議 長） 第２号議案「令和４年度地域委員会使途提案事業予算編成について」事務

局より説明を求める。 

（事務局） 資料に基づき、日程・予算等を説明。 

      感染症が沈静化しているため、今後については感染状況の推移を注視し、



 

大規模なイベントについても対策が十分であれば開催可能とする方針。開

催の可否については実行委員の判断となるので、対策については十分研究

いただきたい。 

      市としては特色あるイベントを支援する意向であり、市としての一体感を

醸成するために、祭り等の一本化を図るという方向性が企画課から示され

た。連絡協議会においても方向性はご理解いただけたが、各地区の祭り等

にはそれぞれの目的・意味があり、特徴や歴史あるイベントの継続・復活

を希望する地区もあった。 

      武川地区においても令和４年度事業については概ね同額を計上しており、

一部減額や新規事業もあるが、ご協力いただきたい。 

（企画課） ５月の連絡協議会において夏祭りについて検討を依頼したところ、市民の

一体感を醸成するため、イベントの集約を図れないかという提案があった。 

      大部分を業者に委託している事業について、手作りのイベントに移行でき

ればと考える。令和４年度については、祭りの在り方を考える年とし、令

和５年度以降の事業について検討いただきたい。 

（委 員） 祭り等の一本化とはどういう意味か。 

（企画課） 北杜市合併以前より、各町で多くの夏祭りが開催されていた。その祭りに

ついて、地域の祭りと観光客集客メインの祭りの仕分けをさせていただき

たい。 

（委 員） 白倉市長の代で、８町で同じような祭りを開催することについて提議され

たが結論は出なかった。今回の提案については北杜市が一つになるために

はちょうど良い機会なのではないか。 

（企画課） 地域ごとの祭りについてはぜひ開催していただきたい。ただし、委託会社

へ依頼するイベントが多いため、大規模な観光イベントは市で実施し、コ

ミュニティや地域の繋がりを目的とする祭りとの仕分けをしたい。 

（委 員） ホースショーや大根祭り、サンフラワーフェスは観光イベントとするのか。

明野の大根に対し、武川でも米にクローズアップした祭りにしていきたい。 

（企画課） イベントの整備については来年度検討予定。それぞれの地域が輝くイベン

トも素晴らしいと考えるが、一体感を出すイベントにしたい。地域の祭り

についてはぜひ手作りの祭りにしていただきたい。 

（委 員） 異論も出るのではないか。 

（委 員） 祭り等の一本化が市民同士の繋がりを濃くすることになるのか疑問がある。

小さい繋がりから市全体への繋がりへ波及するのではないか。 

（企画課） 地域の祭りはぜひ実施していただきたい。各地区に配分する予算の範囲内

であれば自由に開催できないか来年度検討予定。 

（議 長） 令和４年度については祭りの開催は可能とし、令和５年度以降については

検討していくということになる。 

（委 員） 令和５年度以降はこれまで通りのふるさと祭りはできないのか。 



 

（企画課） 市では一体感を醸成するためのイベントを開催し、地域では予算の範囲内

で手作りの祭りを開催していただきたい。 

（委 員） 委託会社に依頼せずに開催するにあたり、大規模なふるさと祭りではなく

春の桜祭り等小さい祭りを分散して開催するのはどうか。先だって令和４

年度に試行し、令和５年度に継続してはどうか。 

（委 員） 令和５年度に向けて、令和４年度事業については急がず検討していきたい。 

（議 長） 令和５年度に予算が減額され、手作りの事業とした場合は個人の負担とな

り、良案があっても実現が難しくなる。 

（委 員） イベントの予算を業者ではなく他に使えるよう検討していきたい。 

（議 長） 早期の段階で検討していく必要がある。 

      その他の意見・質問等はあるか。 

（意見・質問がないので、第２号議案の審議は終了。） 

（議 長） 第３号議案「令和４年度武川地域委員会予算使途提案事業(案)について」

事務局より説明を求める。 

（事務局） 資料に基づき、意向調査結果・予算案等を説明。 

令和４年度は、みあげて星
ほ

見里
く と

について講演と併せてピアノ演奏を実施す

るため、講師謝礼として３０，０００円を増額、増額分はふるさと祭りか

ら捻出する。また、新規事業として提案された環境美化づくり事業の予算

８０，０００円については大和神楽保存会から７０，０００円、さわやか

で美しい地域づくりから１０，０００円の減額で対応する。 

（委 員） 新規事業について、過去の経緯も含め説明していただきたい。 

      武川商工会が当初環境整備した際の予算はどこからの原資なのか。また、

維持管理費についてはどのように考えていたのか。 

（委 員） 本来であれば武川地区内での環境整備を実施したいと考えていたが、適当

な地域がないため、中央線から近く、武川町の出入口である長坂町日野地

内県有地で実施した。本事業については令和元年度から商工会の役員で協

議し、令和元年１１月に審査・了解を得た。当初において、資金は全額で

はないが、商工会からの支援を受け、当該地を整備し、花壇を作った。 

      本事業では当該地にベンチを設置し、休憩場所を作りたい。 

（委 員） 単年度事業か。 

（委 員） 今回はベンチの設置だが、事業は継続して活性化に繋げたい。 

（委 員） 今後の維持管理費についての考えは。 

（委 員） 北杜市商工会での支援を依頼する予定。 

（委 員） 一度継続事業として認めてしまうと補助金を交付し続けることになる。今

回限りとするか、３年間等区切りをつけて期間限定の事業にしてはどうか。 

（事務局） 市でも補助金の適正について３年サイクルで検証している。 

（委 員） 新規事業について別枠で予算が出るのであればいいが、他事業を減額して



 

長坂町の整備をすることについては疑問がある。 

（委 員） 当該地は武川町の玄関口となっており、商工会の会員がいつも草取り等手

入れを行っている。地域として皆で応援し、美しい場所を作ることは可で

あると考える。事業内容についてさらに詰める必要があるが、努力に敬意

を表したい。 

（委 員） 当該地について人が自由に出入りできる場所という認識がなかった。休憩

所を作るのであればもう少し公共性があり、自由に出入りしやすい場所に

すべきではないか。 

（委 員） 当該地が武川町地内でないことは理解している。いずれは当該地も含め、

オオムラサキセンターの遊歩道からポケットパークまでを整備したいと

考えている。また、周知については商工会で作成する広報誌を利用し、駐

車スペースも整備することで誰でも中に入って楽しんでいただけるスペ

ースにしたい。 

（委 員） 花壇があることは知っていたが、車から降りて眺められることは知らなか

った。最初に質問があった当初の資金源と維持管理についての考えについ

て回答いただきたい。 

（委 員） 資金や維持管理については商工会からの支援によるもの。 

（委 員） 提案事業の８０，０００円の根拠はあるか。また、商工会による出資はあ

るか。 

（委 員） 事業については、武川地区の商工会員に理解をいただいている。今回の事

業費８０，０００円についてはベンチの材料購入を予定している。継続事

業とさせていただければ東屋の設置等も検討している。 

（委 員） 単年度事業としての支援は可能と考えられるが、継続事業とすると商工会

の支援がなくなった場合は趣旨が変わってくる可能性がある。 

（委 員） 提案事業については昨年度に提案し、今年度新規事業として申請してはど

うかとの声掛けがあったため提出したものである。 

（議 長） 継続事業とした場合の懸念も理解できるため、来年度については単年度事

業として実施し、以降は毎年事業について検討していってはどうか。 

（事務局） 令和４年度の事業の実施状況で検証することが望ましいと考える。 

（委 員） 減額となったさわやかで美しい地域づくりの１０，０００円は何が減らさ

れたのか。 

（事務局） 秋に配布するチューリップの球根について、スポーツ公園とフレンドパー

クからの申し出により球根の配布数を減らした分である。 

（議 長） 今回の事業については単年度の事業とし、成果を見て慎重に検討してはど

うか。 

      （単年度事業として提案事業の実施に承認） 

 その他の意見・質問等はあるか。 

（意見・質問がないので、第３号議案の審議は終了。） 



 

（議 長） 第４号議案「武川地域委員会研修について」事務局より説明を求める。 

（事務局） 資料に基づき、研修の状況等説明。 

今年度も視察研修の実施は難しいため、昨年度受講した「減災政策研修プ

ログラム」について、昨年度と別メニューの受講を提案する。他に意見・

希望はあるか。 

（委 員） 先日、小学校の授業参観で「スマホ・ゲームの注意点」について親子研修

が開催された。今後デジタル化が進む中、地域向けの切り口もあるのでは

ないか。 

（委 員） 防災マップ・減災マップの見方など理解するため、どうやって作られてい

るかも含めて教えていただきたい。 

（議 長） 向山先生と相談してみてはどうか。 

      受講内容や日程なども事務局で相談、検討してほしい。 

（事務局） 了解した。 

（議 長） その他の意見・質問等はあるか。 

（意見・質問がないので、第４号議案の審議は終了。） 

（議 長） 第３号議案その他について。 

      市立小中学校適正規模等審議会について、第２回目のワークショップが１

２月２２日に開催され、地域の声を届けるために出席する予定。 

      ワークショップに先立ち、担当課から地域委員へ説明していただく機会を

設けてほしい。各町で順番にワークショップが開催されるため、１２月中

旬は担当課が対応できないと思われる。地域委員も日中に集まるのは難し

いため、１２月の初旬で調整したい。１２月６日について、皆さんの都合

はどうか。 

      （１２月６日で地域委員全員同意） 

（議 長） 時間は１９時から１時間程度を予定する。事務局から担当課へ日程確認を

お願いしたい。 

（事務局） 担当課で６日に都合がつかなかった場合はどうするか。 

（議 長） 第１希望を６日、第２希望を７日とする。 

      また、事前に資料を入手して開催通知と併せて地域委員に送付してほしい。 

（事務局） 了解した。日程と併せて担当課に確認する。 

（委 員） 審議会では子育て世代が望む学校について意見を集約しているのか。 

（委 員） 自分は子育ての経験を踏まえて参加しているが、経験者だけでなく、これ

から子育てに取り組む人たちの意見も必要になってくると考える。 

（議 長） その他の意見・質問等はあるか。 

（事務局） 地域委員だよりの編集委員会について、例年１２月中旬頃に開催している

が、今年度はいつ頃開催するか。 

（議 長） １２月６日に予定している説明会の後に開催してはどうか。 

      （編集委員了承） 



 

（議 長） その他意見・質問等はあるか。 

      （意見・質問がないので、第５号議案の審議は終了。） 

 

６ その他 

「みあげて星
ほ

見里
く と

事業」について、１１月１６日にカレンダー等の袋詰めを行い、

過去参加者へ郵送した。星座の早見盤は観望会の解説書にもなっており、昨年反響も

あり非常に評判もよかった。各家庭で楽しんでいただきたい。 

 

７ 閉会のことば （副会長） 

 

午後９時１０分終了 

 

    令和  年  月  日 

 

議事録署名人                 印 

 

議事録署名人                 印 


